

毎月1・11・21日発行

1 / 1

令和6年(2024)
No.2314

広報

Shinagawa

しながわ



掲載記事は12月20日時点の情報です。

品川区ホームページ



発行/品川区 編集/広報広聴課 ☎140-8715 品川区広町2-1-36 ☎3777-1111(代表) Fax5742-6870(広報広聴課) <https://www.city.shinagawa.tokyo.jp/>



新春
対談
2024

あけまして
おめでとう
ございます

北澤豪さん・サッカー元日本代表
森澤恭子・品川区長

新年おめでとございます。
2024年が皆さんにとって、平和で健やかで、
笑顔あふれる一年であることを心からお祈り申し上げます。
今年の新春対談、ゲストにお迎えするのはサッカー元日本代表の北澤豪さんです。
北澤さんは現役を引退された今も日本サッカー協会参与、日本障がい者サッカー連盟会長を
務めるほか、子ども向けのサッカースクールを主宰するなど、
サッカーを通じた活動を続けておられます。
そんな北澤さんにスポーツの力、
スポーツを通じた共生社会についてお話を伺いました。

愛茶志

障がい者サッカーを応援する品川区

区長 あけましておめでとうございます。

北澤 おめでとうございます。

区長 2024年の新春対談はサッカー元日本代表であり、現在は日本障がい者サッカー連盟の会長を務めておられる北澤豪さんをお迎えしました。北澤さん、よろしくお願いたします。

北澤 よろしくお願いたします。

区長 品川区は2016年から、日本ブラインドサッカー協会とパートナーシップ協定を結ぶなど、身近なスポーツとしてブラインドサッカーを応援してきました。そして今年はパリ2024オリンピック・パラリンピック競技大会が開催され、ブラインドサッカー男子日本代表が出場します。楽しみですね。

北澤 はい。パリ2024大会のブラインドサッカーのグラウンドは、エッフェル塔の下に用意されるそうです。2025年に東京で開催されるデフリンピック*1に向けて、どのような大会になるのか参考にしたいと注目しています。

区長 実は数年前のことにありますが、天王洲公園で行われていた「ブラインドサッカーワールドグランプリ」*2を観戦に行った際、北澤さんをお見かけし、品川区との縁を感じました。品川区にはどんな印象を持たれていますか？

北澤 まずはブラインドサッカーのことから離れて品川区の印象を申し上げると、広いなと(笑)。土地としての広さということではなく、さまざまな表情がある地域だなと感じました。天王洲公園周辺のように水辺を感じさせる空間もあれば、企業が集まるビジネス街や住宅街もあって、商店街もにぎわっている。そして、やはりブラインドサッカーをはじめ、スポーツ、障がい者スポーツに理解が深い区だと実感しています。

観戦する人たちがいてこそ、選手は育つ

区長 ブラインドサッカーワールドグランプリ、東京2020大会を経て、この数年でブラインドサッカーの盛り上がりは大きく変わってきたと思います。そしてパリ2024大会への出場権も手に入れました。昨年7月に区内の総合体育館で「LIGA.i(リーガアイ)ブラインド



●森澤 恭子(もりさき きょうこ)
1978年神奈川県出身。慶應義塾大学法学部卒業後、日本テレビに入社。森ビル、ベンチャー企業数社を経て、2017年東京都議会議員選挙に初当選(2期)。2022年12月品川区長に就任。

サッカートップリーグ2023)*3を観戦しましたが、楽しくせり合うなど見応え十分で、楽しめました。

北澤 そのようなパフォーマンスは、競技のレベルが上がったからできるんです。選手たちも当初は、自分の行き先がわからないから、ただぶつかるといったものだったと思うのですが、今は自分の動きを把握してプレーしているので観客の皆さんが喜んでくれる試合ができています。それは競技者の努力もありますが、まずは試合ができる場、そして試合を見てくれる観客の皆さんがいなくて大きな成長はできません。品川区が応援してくださっていることは、本当にありがたいことですね。

区長 試合ができる場や機会があることはもちろんですが、それを観戦する人たちがいてこそ、選手が育っていくということですね。

北澤 我々の時代のJリーグがまさにそうで、お客さんがたくさん入るようになってから選手たちのパフォーマンスが変わりました。無観客の試合よりは、やはり観客がいる方がテンションも上がりますし、スタンドのお客さんの盛り上がり方やプレーに対する反応がよくなると、選手たちはそれに応えようとするものです。ブラインドサッカーの選手たちも今、それを感じながらボールを追っているのではないのでしょうか。

スポーツができる環境があることの大切さ

区長 北澤さんはいつからサッカーを始められたのですか？

北澤 小学校1年生です。最初は野球をやっていたのですが、落ち着かない子どもだったので、父が動きの多いサッカーの方がよいだろうと(笑)。

区長 始めてすぐに将来はサッカーの選手になろうと思われたのですか？

北澤 僕が育った町田市はサッカーが盛んで、成長できる環境に恵まれていたんですね。小学校の先生にはサッカーの指導者も多く、そのつながりで大会を開いてくれたり、地元の農家の方が農地をグラウンドとして貸してくれたり。このような環境でサッカーをしていなければ、たぶんサッカー選手にはなっていないですね。

区長 そうだったんですね。区内ですとグラウンドを確保することがなかなか難しいです。品川区では昨年8月にしながわ区民公園に「こどもサッカー場」を整備し開設しましたが、大変な人気です。ところで、北澤さんは子ども向けのサッカースクールを主宰されているようですが、やはり次世代へつなげていこうという気持ちが大いなのですか？

北澤 そうですね。それと自分が住んでいる地域に何ができるか、ということでしょうか。

子ども時代のスポーツ体験が心身を鍛える

区長 プロの方に教えてもらえるというのは、子どもたちにとっては“本物”に接することができる貴重な体験だと思います。子どもたちを指導する上で心がけていることなどはありますか？

北澤 子どもですから、まだ本人も気づいていない隠れた才能がいっぱいあるわけじゃないですか。それを見つめるのは楽しいですね。いつもリーダー的な役割をしている子ではなくても、素質があるなと思ったらその子に任せてみたり、本人がやりたいと言えばいつもとは違うポジションをやってもらったり。普段、学校では自分の立ち位置みたいなものが決まってしまうことが多いと思いますが、スクールに来て、学校とは



スポーツを通じて、あらゆる垣根を超えていく。つながっていく力を実感します。
森澤恭子

スポーツは人と人が混ざり合う、一つのきっかけを作ってくれと思っています。
北澤豪

新春対談

違うコミュニティで違う世界に出会えることは、とてもよいことだなと感じています。

区長 技術以外にも、スポーツを通して身に付くことはありますか。

北澤 フィールドでは、泣いても笑っても、もめ事が起きて喧嘩しても、許される環境にしたいと思っています。とにかく心豊かに感情を出すということが大切で、それらを出し切って最終的にどう解決するか、乗り越えていくのか。その積み重ねが心の強さみたいなものにつながっていくと思っています。



区長 東京2020大会が記憶に新しいですが、スポーツを通じた共生社会の実現も重要だと考えています。北澤さんは日本障がい者サッカー連盟の会長としての一面もお持ちですが、そもそも障がい者サッカーに携わるきっかけはどのようなことだったのですか？

北澤 読売サッカークラブ(現・東京ヴェルディ)時代、先輩だったラモス瑠偉さんが障がいのある方をグラウンドに連れて来て一緒にサッカーをやっていたんですね。



スポーツを通じて共生社会のあり方を提案

区長 昨年は天王洲公園でデフサッカー*4日本代表候補チームと区内の社会人チームが試合を行いました。こうした障がいの有無に関わらず混ざり合う試みもすごくよいなと思いました。

北澤 あの試合は日本代表チームの競技レベルを上げましたね。昨年9月に行われた世界選手権で、日本代表は2位という成績を残すことができました。

区長 トレーニングマッチとしても大成功だったわけですね。試合後には交流会もあって、デフサッカーの選手に子どもたちからたくさんの質問があがっていました。障がいの有無に関係なく、人と人が気軽につながれるのはスポーツの力でもありますね。

北澤 そうですね。娘が高校生の時に1年間アメリカへ留学したのですが、その時に初めて「サッカーやっていたよかったです」と言ったんですよ。サッカーをやることで友だちができて、人間関係がすごく広がったみたいです。それまでは無理矢理やらされていたので大嫌いだったんですね(笑)。

区長 そうでしたか(笑)。アメリカは学業だけではなく、スポーツや芸術などで活躍していることが大学の入学条件になっていたりしますね。

北澤 そうですね。ほかにも、スポーツを通じた社会参加や社会貢献にも積極的です。最近では日本でも注目され始めていますが、アメリカではユニファイドチーム*5の大会が頻繁に行われています。知的障がいのある人となない人が半分ずつのチーム編成で試合をするのですが、非常によい取り組みだと思っています。

区長 スポーツが人と人をつなぐ、スポーツによって人と人が混ざり合うということですね。

北澤 はい。これからは障がいだけでなく、年齢、性別、国籍を超えて、さまざまな人が混ざり合うことができる。スポーツを通じてそうした発想や取り組みを提案していければ、社会全体の理解のスピードも変わっていくのかなと感じています。スポーツは、共生社会を実現する一つのきっかけになると思っています。

区長 「誰もが生きがいを感じ、自分らしく暮らしていける品川」をつくっていくため、スポーツの力が重要だと改めて実感しました。今日はありがとうございました。

北澤 ありがとうございます。

(きゅりあん応接室にて)



●北澤 豪(きたざわ つよし)
1968年東京都出身。サッカー元日本代表。1991年から読売サッカークラブ(現・東京ヴェルディ)に所属しJリーグで活躍。また日本代表としても数々の国際試合に出場した。2002年引退。現在は日本サッカー協会参与、日本障がい者サッカー連盟会長などを務める一方、ジュニア向けサッカースクール「FOOT」を主宰。また国際協力機構(JICA)のオフィシャルスポーターとして開発途上国を訪問するほか、途上国支援、社会貢献活動に積極的に取り組んでいる。

- *1 デフリンピック/デフ+オリンピックのこと。デフ(Deaf)とは、英語で「耳がきこえない」という意味で、デフリンピックは「聴覚障がい者のためのオリンピック」である。2025年は東京で開催される。
- *2 Santen IBSA ブラインドサッカーワールドグランプリ/2018年に新設された、ブラインドサッカーをアジアおよび世界へ普及させることを目的とした大会。第1〜3回まで品川区の天王洲公園にて開催された。
- *3 LIGA.i(リーガアイ)ブラインドサッカートップリーグ/ブラインドサッカーのさらなる発展をめざし2022年に新設されたリーグ。
- *4 デフサッカー/聴覚障がい者によるサッカー。2023年世界選手権出場前のデフサッカー日本代表候補チームが、区内で強化合宿・トレーニングマッチを行った。
- *5 ユニファイドチーム/ユニファイドスポーツ®におけるチーム編成。知的障がいのある人(アスリート)と知的障がいのない人(ハートナー)がチームメイトとなり、一緒にスポーツをする。スポーツを楽しむ機会が少なかった知的障がいのある人たちにスポーツを通じて社会参加を応援するスペシャルオリムピックス(SO)の取り組みとして注目されている。

「広報しながわ」読者プレゼント

今回対談にお越しいただいた北澤豪さんの
サインボール・色紙をアンケート回答者の中から
抽選で8人の方にプレゼントします！ぜひご応募ください！

新春アンケート

Q1 「広報しながわ」に対する感想を教えてください。

Q2 今後の「広報しながわ」で取り上げてほしい内容などがあれば教えてください。

サインボール
3人

サイン色紙
5人

応募方法・問い合わせ/1月25日(木)消印有効)までに、はがきでアンケートの回答、住所、氏名、年代、電話番号を広報広聴課(☎140-8715品川区役所☎5742-6644 Fax5742-6870)へ

※応募多数の場合は区内在住の方を優先し抽選します。

※お寄せいただいたアンケート内容に対する区からの回答はありません。

※当選者の発表は商品の発送をもって代えさせていただきます。

※無断販売・転売は固くお断りします。



対談を終えて
サッカー元日本代表として、テレビなどでも明るいキャラクターでご活躍されている北澤さん。障がい者スポーツの普及やさまざまな地域貢献活動を行い、サッカーを通じ、障がいの有無に関わらず混ざり合う社会の実現に取り組んでおられる姿に感銘を受けました。今年はパリ2024大会、来年は東京2025デフリンピックも予定されています。スポーツを通してさらなる共生社会の実現を区としても推進していきます。本年もよろしくお願いいたします。(森澤恭子)

二十歳の集い(旧名称:成人式) 記念式典のご案内

日程/1月8日(祝)
会場/きゅりあん(大井町駅前)
対象/区内在住で、平成15年4月2日~平成16年4月1日生まれの方
問い合わせ/総務課総務係
(☎5742-6625 Fax3774-6356)



実行委員からのメッセージ



二十歳の節目にまた集う ~さらに広がる わ!しながわ~

皆さんあけましておめでとうございます。待ちに待った「二十歳の集い」が1月8日に開催されます。参加をためらっているそのあなた、長らく会えていない友達に会えるかも。新しい友達もできちゃうかも。今年のイベントは例年とは一味違う、絶対楽しめるのでぜひ参加してみてください。実行委員一同、皆さんの参加を待っています。

二十歳の集い 実行委員

秋山幸成、井野川玲奈、海沼晴申、金井龍之介、小出英慈、篠原琴音、鈴木響、田畑英貴、永井さくら、三井健太郎、宮本萌、萬沙矢

東海七福神		往原七福神	
新馬場駅北口		大井町駅	
1 大黒天	品川神社	1 福祿寿	大井蔵王権現神社
北品川3-7-15 ☎3474-5575	5分	大井1-14-8 ☎3771-5288	10分
2 布袋尊	養願寺	2 毘沙門天	東光寺
北品川2-3-12 ☎3471-9224	1分	二葉1-14-16 ☎3784-1613	28分
3 寿老人	一心寺	3 布袋尊	養玉院
北品川2-4-18 ☎3471-3911	3分	西大井5-22-25 ☎3771-4816	20分
4 恵比須	往原神社	4 弁財天	上神明天祖神社(蛇窪神社)
北品川2-30-28 ☎3471-3457	12分	二葉4-4-12 ☎3782-1711	15分
5 毘沙門天	品川寺	5 恵比壽	法蓮寺
南品川3-5-17 ☎3474-3495	20分	旗の台3-6-18 ☎3781-4011	25分
6 福祿寿	天祖諏訪神社	6 寿老人	摩耶寺
南大井1-4-1 ☎3765-2061	25分	往原7-6-9 ☎3785-5576	2分
7 弁財天	磐井神社	7 大國天	小山八幡神社
大田区大森北2-20-8 ☎3761-2931	5分	往原7-5-14 ☎3783-0455	10分
大森海岸駅		西小山駅	

年の初めに歩いてみませんか

応急診療所

行く前に必ず電話連絡を。健康保険証を忘れずに!

内 内科 小 小児科 歯 歯科 骨 接骨 薬 薬局

休日昼間/午前9時~午後5時(受付は午後4時30分で終了)	小児平日夜間/午後8時~午後11時(受付は午後10時30分で終了)
<p>1月1日(祝)</p> <p>内 小 酒寄医院 東大井2-26-3 ☎3761-3250</p> <p>歯 藤田歯科クリニック 西品川3-5-8 ☎3491-3333</p> <p>歯 青柳歯科 小山4-3-1 ☎3781-0516</p> <p>骨 飯塚接骨院 南大井4-11-6 ☎3763-3270</p> <p>骨 武石接骨院 豊町2-17-8 ☎3781-4450</p>	<p>月~金曜日(祝・休日を除く)</p> <p>小 品川区子ども夜間救急室 旗の台1-5-8 ☎3784-8181</p> <p>※外傷は対応できません 昭和大学病院中央棟4階</p> <p>※1月1日(祝)~4日(休)は休診です。休日昼間・夜間をご覧ください</p>
<p>1月2日(火)</p> <p>内 小 浅野医院 大井6-21-5 ☎3771-2692</p> <p>歯 おくの歯科医院 戸越4-7-14 ☎3788-8241</p> <p>歯 Jデンタルクリニック 西大井1-1 ☎3773-1182</p> <p>骨 目黒整骨院 上大崎2-15-5 ☎3444-7796</p> <p>骨 かとう整骨院 旗の台3-10-1 ☎5750-3525</p>	<p>休日昼間・夜間/午前9時~午後10時(受付は午後9時で終了)</p> <p>1月1日(祝) 内 小 品川区医師会休日診療所(予約制) 北品川3-7-25 ☎3450-7650</p> <p>1月2日(火) 内 小 往原医師会休日診療所(予約制) 中延2-6-5 ☎3783-2355</p> <p>1月3日(水) 薬 会営薬局しながわ 北品川3-11-16 ☎3471-2383</p> <p>1月4日(木) 薬 会営薬局えぼら 中延1-7-12 ☎6426-7730</p> <p>1月7日(日) 薬 会営薬局えぼら</p> <p>1月8日(祝)</p>
<p>1月3日(水)</p> <p>内 小 おりしきみつるクリニック 東大井2-19-11 ☎5762-2789</p> <p>歯 JUN歯科クリニック 南品川2-4-1 ☎5783-5580</p> <p>歯 塩野目歯科医院 中延4-5-1 ☎3783-4450</p> <p>骨 大井三ツ又上条接骨院 大井3-2-2 ☎3775-3166</p> <p>骨 荒川接骨院 中延4-5-21 ☎3787-9520</p>	<p>※重病の方は119番をご利用ください。 ※受付時間にご注意ください。</p> <p>医療機関の24時間案内</p> <p>●東京都保健医療情報センター(ひまわり) ☎5272-0303 Fax5285-8080</p> <p>●救急相談センター(救急車を呼ぶのを迷ったら) ☎#7119 IP電話などは☎3212-2323</p> <p>お子さんの急な病気に困ったら</p> <p>●小児救急電話相談 ☎#8000 IP電話などは☎5285-8898</p> <p>月~金曜日/午後6時~翌日午前8時 土・日曜日、祝日、年末年始/午前8時~翌日午前8時</p>
<p>1月4日(木)</p> <p>内 小 金城医院 西大井4-2-5 ☎3772-1660</p> <p>歯 おの歯科クリニック 南品川3-4-12 ☎5783-6556</p> <p>歯 杏林堂歯科医院 平塚1-17-6 ☎6426-4807</p> <p>骨 滝澤さめず接骨院 東大井1-1-6 ☎3450-8496</p> <p>骨 昭和通り接骨院 西中延2-9-13 ☎3788-7470</p>	<p>眼科応急診療</p> <p>日曜日・祝日=午前9時~翌日午前8時 東邦大学医療センター大森病院</p> <p>月曜~金曜日=午後5時~翌日午前8時 大田区大森西6-11-1 ☎3762-4151</p> <p>土曜日は正午~翌日午前8時 昭和大学病院附属東病院</p> <p>※1月1日~3日は祝日扱いです。 西中延2-14-19 ☎3784-8383</p> <p>※緊急手術や重症患者対応時は、お待ちいただくか、他院を紹介する場合があります。</p> <p>木曜日(祝日を含む) 往原病院 大田区東雪谷4-5-10 ☎5734-8000</p>
<p>1月7日(日)</p> <p>内 小 石井診療所 南大井4-5-6 ☎3761-5477</p> <p>歯 坂本歯科医院 東品川1-25-3 ☎3450-6488</p> <p>歯 栗原医院 往原2-10-13 ☎3782-0530</p> <p>骨 根岸接骨院 東五反田5-26-6 ☎090-6032-6189</p> <p>骨 押田接骨院 小山2-8-13 ☎3787-8036</p>	
<p>1月8日(祝)</p> <p>内 小 おりしきみつるクリニック 東大井2-19-11 ☎5762-2789</p> <p>歯 白金歯科 上大崎2-13-22 ☎3446-0818</p> <p>歯 歯科依田医院 戸越6-7-26 ☎3782-0382</p> <p>骨 阿部整骨院 西品川3-1-20 ☎3490-2730</p> <p>骨 誠道館清水接骨院 小山3-15-1 ☎3783-0685</p>	
<p>土曜日夜間/午後5時~午後10時(受付は午後9時で終了)</p> <p>1月6日(土) 内 小 品川区医師会休日診療所(予約制) 北品川3-7-25 ☎3450-7650</p> <p>薬 会営薬局しながわ 北品川3-11-16 ☎3471-2383</p>	

テレビ1月 しながわホットほっと

00分~	10分~	15分~	20分~	25分~	30分~
小島よしおの「発見! しながわLOVEな外国人」 #5	シナガワワンダーロード	トビーが行く! しながわ伝統文化にふれる!	三之助の笑顔いっぱいとおきの品川 空手の世界王者は小学校の先生!	品川の歴史見学 #2 東海道と中原街道 しながわのチ・カ・ラ 書家・長谷川耕史	つなごう品川 大井海岸
わ! しながわニュース*	※1日(祝)~4日(休)は森澤区長・渡辺区議会議長の年頭のあいさつと総集編を放送します。 ※都合により、放送内容が変更になる場合があります。		いいわ! しながわ 品川区伝統工芸保存会	2024年4月より製品プラスチックの資源回収を品川区全域で開始	つなごう品川 旗飲
新 品川ホッケー地域応援プロジェクト事業総集編	つなごう品川 旗飲	サヘル・ローズの天晴! 品川	サヘル・ローズの天晴! 品川 御朱印ツアーで福めぐり		

一部の番組は品川区公式 You Tube チャンネルでもご覧になれます

問 広報広聴課(☎5742-6612 Fax5742-6870)
加入について▶ケーブルテレビ品川 ☎0120-559-470



人口と世帯(令和5年12月1日現在)

世帯	233,691世帯	人口総数	408,365人	日本人人口	392,920人	男	192,136人	女	200,784人	外国人人口	15,445人	男	7,771人	女	7,674人
----	-----------	------	----------	-------	----------	---	----------	---	----------	-------	---------	---	--------	---	--------

古紙を配合した再生紙を使用しています



新型コロナウイルス感染症に関する相談窓口のご案内

●東京都新型コロナ相談センター ☎0120-670-440
受付時間/24時間(土・日曜日、祝日を含む毎日開催)

区の窓口は1月4日(木)から再開します

- 品川区新型コロナウイルス感染症相談ダイヤル ☎5742-9108 Fax5742-9158
- 保健予防課新型コロナウイルス予防接種担当 ☎5742-7846 Fax5742-6012



ワクチン接種について詳しくは、区ホームページをご覧ください

ラジオ ほっとラジオしながわ 88.9MHz

月~金曜日 午前11時~11時30分 (再放送:午後10時~10時30分)

1月1日(祝)~3日(休)は森澤区長・渡辺区議会議長の年頭のあいさつを放送します。

JCBAインターネット サイマルラジオでも聴くことができます

ラジオ しながわインフォ 89.7MHz

インターエフエム放送

午前6時56分から3分間

生活情報のほか、災害時には災害情報を放送します。

放送言語	(月)	中国語・日本語
	(火)	韓国語・日本語
	(水)	タガログ語・日本語
	(木・金)	英語・日本語

防災行政無線確認ダイヤル ☎0120-562-311

24時間以内に放送した防災行政無線の内容を音声で聞くことができます。